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20171222 
聯合週會講話 
(私立正德高中) 

今天校長以「私立正德高中」作為週會演講的主題，主要的用意是想要

跟我們全體的同學談一談，校長對這所學校的看法。大家一定覺得很好奇，

為什麼校長會選這個主題來談？主要是正德高中真的是一所相當特別的學

校。我在這裡當了四年多的校長，感覺相當深刻，我希望作為正德的學子，

都應該要了解，甚至認同這所學校，本校在全體師生的互動下，展現出與我

所認知的一般高中不一樣的特質，而這個特質正是我在這裡擔任校長最大

的榮耀。 

首先來談談我們的校園。每天一大早我走進學校，迎面而來的朝陽伴隨著清

脆的鳥叫聲，乾淨的柏油馬路圍繞著翠綠的小操場，渾厚雄偉的大樓豎立一

旁，一切顯得相當和諧安詳，這真是求學的好地方。操場沒有風沙，寬廣的

走廊與明亮的教室，加上便利的校車，在當今的其他學校，很難找到這樣的

學習空間。 

再來，看看各位，這一套制服展現女生端莊典雅、男生氣質瀟灑的特質。

其實你們都相當單純樸實，這可能是因為大多來自鄉下農村，尚未沾染都會

區的庸俗氣息，所以搭配這一套制服讓各位看起來更亮麗優雅。正德校園裡

因為有各位的身影，透過不同的學習活動，讓這個空間充滿年輕人的笑聲，

孕育著青春的夢想。 

最後，再看看各位的學習活動。正德的師長要求各位上課不能打瞌睡，

桌上不要有飲料等其他物品，不能遲到與大聲喧擾，不能隨意到其他樓層、

教室，特別是不能攜帶手機進入校園。其他學校的師長絕不會像你們的班導，

從早自修 7:30開始就陪伴著大家，有時一起吃飯、午睡，隨時與家長聯絡，
注意各位的學習與生活…校長在二所高中服務過，當時也因職務的關係，經
常參訪全國各個高中，我的經驗告訴我，正德師長對學生的規範要求與導師

對大家的輔導關心，是超越所有我認識的學校，雖然你們會覺得很煩，但當

你們長大成功時，回想這段求學歷程，你們會有所感激的。這就是為什麼很

多爸媽願意把自己的子女送進本校的緣故。 

乾淨美麗的校園，氣質瀟灑、端莊典雅的學生，加上嚴格的校規與循循

善誘的老師們，共同組合成正德高中特有的風貌，這個風貌只有出現在特定

的幾所私立學校，公立學校更不可能相比，這就是讓我覺得驕傲的地方。校

長的這種感覺在看過《只是先出生的我》這部日劇後，更強化我的信念。京
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明館高校的學生與你們有共通的氣質，這所私立學校對學生的管理也相當

嚴格，例如不能帶手機。各位如果仔細看，他們的教室課桌椅與我們的非常

相似(其實應該一樣，我們的課桌椅也都從日本採購)，老師上課的方法似乎
有點類似，同樣也是關心同學。私立正德高中不是一所普通的學校，它具有

獨特氛圍，這個典型氛圍代表的是精緻優雅，嘗試培育明亮開朗的年輕人，

為他們指出一條通往成功人生的康莊大道。 

所以，我很高興也感到驕傲，因為我是私立正德高中的校長，同時，我

也要請全體同學們以身為正德學生而自豪，因為你們的環境，穿在身上的這

套制服，加上嚴格的校規和努力協助大家求學的老師們，將會持續引導著各

位，逐步開展屬於你們的美麗人生。 


